

Conseil d'école n°2

Jeudi 27 février 2025

L'équipe pédagogique présente :

- Le directeur Mr SIMONIN Nicolas
- Les enseignantes : Mme SCHERTZINGER KLEIN Véronique, Mme REMOND Aline, Mme BAUDIOT Laurence
- ATSEM : Mme SCHAEDELIN Corinne (Atsem de la classe PS – MS),

Les parents d'élèves présents : Mme IMPERIALI, Mme TRAWALTER, Mme KAMMERER, Mme PEDRO, Mme GOMES, Mr HEHN, Mr GARDEUX.

Les représentants de la commune :

Le maire Mr HERBAUT, Mme CORNIAUX (1^{ère} adjointe), Mme SCHERTZINGER KLEIN (déléguée aux affaires scolaires et de la jeunesse).

Les personnes excusées : Mme l'inspectrice, Monsieur BOTTO (directeur du périscolaire), Mme DE SOUSA (parent d'élèves)

Secrétaire de séance : Mme REMOND.

Nous démarrons la réunion à 18h00.

1) Effectifs pour l'année prochaine.

Effectifs pour l'année prochaine :

- PS : 14 élèves
- MS : 12 élèves
- GS : 13 élèves
- CP : 7 élèves
- CE1 : 17 élèves
- CE2 : 15 élèves
- CM1 : 11 élèves
- CM2 : 15 élèves

Possibilité d'une ouverture. Les effectifs sont à suivre, la décision définitive ne sera connue qu'au mois de juin. Les inscriptions des futurs PS ont commencé, à notre connaissance, il est possible d'avoir 14 élèves à inscrire.

L'ouverture est possible car nous dépassons le seuil d'ouverture mais aussi parce que nous sommes une école rurale et que nous accueillons beaucoup d'élèves à besoins éducatifs particuliers.

En parallèle, Weckolsheim est aussi sur la liste des écoles qui peuvent bénéficier d'une possible ouverture de classe. Ils veulent récupérer les élèves monolingues qui viennent à Wolfgantzen. Monsieur Simonin informe qu'un courrier de la mairie de Weckolsheim est arrivé pour connaître les effectifs. Monsieur Herbaut nous informe

que la mairie de Weckolsheim souhaite faire un RPI et ainsi récupérer une classe monolingue. Monsieur Herbaut ajoute qu'il ne souhaite pas créer ce RPI. Si l'école bénéficie d'une ouverture, il y aura 2 classes en maternelle et 3 classes en élémentaire.

2) Bilan des évaluations.

Les élèves de CP ont effectué une deuxième série d'évaluations nationales du 13 au 24 janvier 2025. Celles-ci permettent de faire un point sur la moitié de l'année de CP. Les exercices ont légèrement changé, En effet, des exercices de lecture individuelle, de compréhension de lecture, d'écriture ainsi que de compréhension des techniques de calculs (addition et soustractions) ont été ajoutés.

3) Organisation des déchets et du papier toilette.

La mairie a constaté qu'il y avait trop de levées de poubelles pour l'école. Constat : les papiers et certains emballages plastiques recyclables se trouvent dans les poubelles non recyclables.

L'équipe enseignante a donc réfléchi à une solution pour gérer autrement les déchets de l'école. Elle a donc créé un projet « poubelles ».

Les élèves de CP ont réalisé des monstres, en Art Plastique, qui seront utilisés sur les poubelles de toutes les classes pour aider les élèves de la PS au CM2 à faire le tri de leurs déchets (1 monstre pour la poubelle des mouchoirs, 1 monstre pour le compost, 1 monstre pour le papier, 1 monstre pour le plastique). Il ne reste plus qu'à trouver de nouvelles poubelles.

La classe de CE1-CE2 a bénéficié de 2 journées d'animations sur le thème « objectif zéro déchets » organisées par la Maison de la Nature d'Hirtzfelden. Ces deux journées étaient totalement gratuites car elles sont prises en charge par la communauté de communes d'Alsace Rhin Brisach. Lors de ces animations, les élèves ont dû réfléchir sur le tri et la réutilisation des déchets. Ils ont fabriqué des éponges et des Bee wraps pour leur montrer deux façons de réutiliser des déchets. Madame Schertzinger Klein indique qu'il est possible qu'elle s'inspire de ces animations pour créer d'autres objets utiles en classe (sac à chaussons, éponge pour ardoise...).

Afin que le système fonctionne correctement, il faudra qu'un employé communal vienne récupérer la grande poubelle papier – plastique toutes les semaines.

Nous avons également un problème avec le papier toilette. En effet, celui-ci est livré en très faible quantité, nous sommes donc obligés d'appeler la mairie tous les 15 jours pour récupérer du papier. Nous bénéficions de très grandes armoires dans les sanitaires de l'école élémentaire, le papier pourrait donc être stocké en plus grande quantité à l'école pour ne plus avoir de problèmes.

4) Projets en cours.

- **Classe verte** : Problème avec la CEA, ils n'ont pas payé, ils n'ont plus d'argent. Nous devons récupérer 3 000 euros. Il y a une commission au mois de mars, nous espérons faire partie des écoles qui recevront de l'argent pour avoir un paiement au mois de mai. Pour nos projets, nous attendons en cas de mauvaise surprise. Monsieur le maire demande une copie de l'acceptation de la CEA. Heureusement, que nous avons eu d'autres subventions.
- **Maison de la nature** : Il reste encore 2 animations pour les classes de PS-MS-GS-CP-CE1-CE2 sur le thème de l'art en fonction des saisons. Une des 2

animations se déroulera à l'école pendant une demi-journée (le lundi 31 mars pour les classes de GS-CP et CE1-CE2 et le jeudi 3 avril pour la classe de PS-MS). La dernière animation se déroulera le lundi 23 juin, toute la journée, à la maison de la nature d'Hirtzfelden.

- **Judo** : Les classes de MS-GS-CP-CE1-CE2 ont bénéficié d'un cycle judo grâce à l'intervention d'animateurs diplômés du club de Sundhoffen. Nous tenions à remercier les parents qui ont été nombreux à nous aider pour installer les tapis et nous remercions également Camille SCHWANDER, présidente du club de judo, qui nous a permis de bénéficier de cette animation gratuitement. Nous envisageons de reconduire cette opération l'année prochaine.
- **Natation** : Nous avons bénéficié d'un stage massé de 8 séances à la piscine Sirenia. Constat : les débutants sont encore en difficultés, le fonctionnement n'est pas efficace d'après les enseignants. Nous tenions à remercier les mamans qui ont passé la formation pour obtenir l'agrément grâce à qui nous avons eu la chance de pouvoir faire toutes les séances.

5) Projets à venir.

- **USEP** : Seule la classe de CM1-CM2 participe cette année. Le 6 mai, les élèves se rendront à l'espace Ried Brun à Muntzenheim pour participer à une rencontre danse. Une rencontre athlétisme aura lieu en fin d'année scolaire.
- **Photo** : La photo de classe aura lieu le 24 avril.
- **Prévention routière** : Les élèves de la classe de CM1-CM2 vont bénéficier d'une animation « prévention routière » encadrée par des gendarmes le lundi 17 mars (matin). Les élèves doivent venir avec leur vélo.
- **Carnaval** : le carnaval aura lieu le mardi 4 mars (après-midi). Cette année, l'école s'occupera de l'achat des beignets, ils seront commandés chez Poulailon avec qui nous travaillons depuis des années. Cette année, comme l'année dernière, nous défilerons dans la cour de l'école, les cavalcades étant interdites.
- **Sortie de fin d'année** : Les élèves de PS-MS-GS-CP ont pour projet d'effectuer une sortie scolaire, toute la journée, au parc Naturoparc d'Hunawihl. La date n'est pas encore définie (le 16, le 17 ou le 19 juin). Les élèves de CE1-CE2-CM1-CM2 feront une balade à Metzeral. Ils iront en train et feront une balade. La sortie se déroulera toute la journée. (projet à finaliser)
- **Collège** : les élèves de CM2, éventuellement CM1, bénéficieront, peut-être, d'une journée en immersion au collège de Vogelsheim. Travail sur le thème d'Harry Potter, repas à la cantine. Les élèves s'y rendront à vélo grâce à la piste cyclable. La date du 30 juin n'est pas encore assurée.
- **Festival RempArt** : Vendredi 20 juin, projet jardin à valoriser.

6) Organisation du spectacle de fin d'année.

Cette année, le spectacle, organisé par l'équipe enseignante, se déroulera le vendredi 13 juin pendant les horaires scolaires. Le spectacle durera environ 1 heure. Une liste des personnes autorisées à entrer dans l'école sera certainement en vigueur (Vigipirate). Après le spectacle, l'association de parents d'élèves « La Meute » organisera des jeux ainsi qu'un repas. La présidente de l'association nous informe que les retours de certains parents ne sont pas positifs face à cette nouvelle organisation

(problème d'organisation, contraintes professionnelles...). Le spectacle ne pourra pas être filmé.

Questions diverses et remerciements.

Monsieur Hehn nous questionne sur le fait que les élèves n'ont pas bénéficié de remplacement lors des différentes absences des professeurs et demande des explications. Tout d'abord, l'équipe enseignante remercie les parents de nous avoir aidé, lors de ces périodes d'absences, en gardant les enfants à la maison lorsque cela était possible. Il existe 14 enseignants remplaçants dans la circonscription d'Andolsheim, habituellement, nous sommes prioritaires mais il y a eu beaucoup de changements à l'inspection donc nous ne bénéficions plus de cette priorité. Les ZIL étant déjà pris à la rentrée, il n'existe plus de solution de remplacement. Des classes de la circonscription ont même commencé la rentrée sans professeur.

Les inscriptions des futurs PS ont commencé pour les familles que nous connaissons déjà. Les autres se feront au fur et à mesure. Le directeur s'engage à transmettre un message à la mairie pour que l'information puisse être diffusée dans la commune.

L'équipe enseignante tenait à remercier la mairie pour la mise à disposition de nouveaux matériels : des nouveaux téléphones qui fonctionnent mieux que les précédents, le prêt d'un vidéo projecteur pour la classe de GS-CP ainsi que l'achat d'un nouvel ordinateur pour la direction.

Fin du conseil : 19h12.